
Article « JOURNEE OSE 2022 » 

 

Dans le cadre des cordées de la réussite et du programme OSE L’ISAE SUPAERO, le 2 juin dernier, 

nous avons été invités à participer à la journée de restitution des projets 2022 au Stade Ernest 

Wallon, fief de la grande équipe de rugby du Stade Toulousain. 

Nous avions trois gros défis à relever : 

-Présenter nos projets de l’année sous la forme de « Ma thèse en 180s », devant les parrains du 

programme, tous plus prestigieux les uns que les autres, des personnages de la vie politique de la 

région, des inspecteurs, ainsi que près de 900 élèves de l’académie. Heureusement, Eva et Mathilde 

se sont portées volontaires, et elles ont sacrément assuré. 

-Respecter un dresscode : « Violet/Parme » pour représenter notre collège. Ce ne fut pas facile, mais 

nous nous sommes débrouillés pour jouer le jeu. 

-Réaliser une slide qui apparaîtrait sur écran géant pour présenter notre collège et nos projets. 

Nous sommes partis du collège à 10h, avons pique-niqué à 11h30. 

Inès, l’étudiante qui a travaillé avec nous pour le projet : »Campus au féminin » est venu nous 

récupérer pour nous guider toute l’après-midi. 

A 13h, nous avons assisté à un match amical entre les jeunes joueurs du stade toulousain et l’équipe 

de rugby de l’ISAE. L’équipe de rugby est partenaire de l’ISAE depuis de nombreuses années. Par 

exemple, les étudiants de l’ISAE font du tutorat auprès des jeunes joueurs du stade, pour leur 

permettre de poursuivre leurs études dans les meilleures conditions possibles.  Nous étions très fiers 

d’assister à ce match, car Noa, l’un de nos camarades de classe y participait. Nous avons encouragé 

son équipe grâce à la bandas : « Les Soupaeros » ainsi que le groupe des « Pompims de l’ISAE ». 

l’ambiance était déjà très festive. 

Ensuite, nous avons pu rencontrer des parrains et marraines du programme OSE, ainsi que des 

alumnis (ex-étudiants de l’ISAE) que connaissait Madame Bonnet car ils ont travaillé avec les élèves 

du collège Pasteur les années précédentes. Nous avons eu la chance d’échanger en « avant-

première » avec le commandant Matthieu Ponin Ballom, Inès Belghacem et Benjamin Tichane. 

Mathieu Ponin Ballom, parrain du programme OSE, avait présenté la caserne de Istres aux  mini-

entrepreneurs de l’entreprise « Plat’Olmes », en 2020. Ils avaient ensuite volé avec l’avion MR 

330,ravitailleur en vol des avions de chasse . 

Ines Belghacem, marraine du programme OSE, docteur en planétologie et travaillant à l’ESA à 

Madrid,en partenariat avec le CNES , avait communiqué avec certains élèves de 4e de l’année 

dernière et les étudiants de l’ISAE qui ont crée la mallette pédagogique :  « Supercam »( disponible 

pour tous les enseignants de l’académie)/ 

Les étudiants étaient venus tester les séances dans la classe de Madame Bonnet. 

Benjamin Tichane, directeur du groupe AKKA, était le mentor des mini-entreprises : « Montpanier » 

et « Belariège », en 2019 et 2020. 

 



Aux alentours de 14h, nous avons été installés dans les gradins  et les groupes festifs de l’ISAE nous 

ont mis « dans l’ambiance ». 

Ensuite, nous avons assisté à des discours officiels de représentants de la région OCCITANIE, du 

rectorat de Toulouse, ainsi que de la direction de l’ISAE. 

Emilie Teyssedre, Cécile Latournerie, Julie Maraval, Joël Daste, responsables du programme « OSE » 

nous ont ensuite présenté les parrains et marraines : 

Sophie Adenot, première pilote de chasse française, Matthieu Ponnin Ballom, Inès Belghacem et 

celui que l’on ne présente plus : Thomas Pesquet ! 

Ils se sont présentés à tour de rôle et ont expliqué l’intérêt de ce programme d’ouverture sociale. 

Thomas Pesquet et Matthieu Ponnin Ballom ont lourdement insisté sur l’intérêt de bien travailler à 

l’école, et particulièrement en mathématiques. Madame Bonnet était contente, et son inspecteur, 

qui n’était pas loin de nous, aussi ! 

Inès Belghacem et Sophie Adenot ont renchéri sur l’intérêt de bien travailler en mathématiques, et 

ont précisé que l’apprentissage des langues, et particulièrement l’anglais était primordial aussi, dans 

tous les métiers aujourd’hui. Madame Faure aurait aussi été contente ! 

Les parrains et marraines se sont prêté au jeu de « Questions-réponses » avec les élèves des collèges 

et lycées encordés à l’ISAE. C’était intéressant d’échanger avec eux. Ils ont des parcours familiaux, 

scolaires et professionnels très différents. 

Nous avons réalisé qu’en France, nous pouvions réaliser nos rêves, quel que soit le milieu d’où l’on 

vient, à condition de s’en donner les moyens, c’est-à-dire en travaillant. 

Ensuite, nous avons écouté les restitutions des projets par les binômes de tous les établissements 

encordés. 

Eva et Mathilde s’étaient parfaitement préparées, elles ont présenté les projets : « Maths et espace » 

et « Campus au féminin ». 

Elles ont vraiment assuré ! 

Enfin, nous avons avons eu la chance de pouvoir prendre des photos de groupe avec Thomas 

Pesquet.  

C’était vraiment une sacrée journée, nous avons eu des étoiles plein les yeux ! 

 

 

 

 

 

 


